EXAMEN SEMANAL

CEPOS.

06 al 12 de noviembre del 2023



RUMBO AL 2024, LAS INSTITUCIONES

EL TEPJF ORDENÓ QUE SEAN 5 CANDIDATAS A GOBERNADORAS

El 8 de noviembre, la Sala Superior del Tribunal Electoral ordenó que los partidos nombren cuando menos a 5 mujeres como candidatas a las 9 qubernaturas que estarán en juego en las próximas elecciones.

RUMBO AL 2024, LA OPOSICIÓN

ANTE MILES DE PERSONAS, XÓCHITL PRESENTA SU INFORME LEGISLATIVO

El 12 de noviembre, Xóchitl Gálvez presentó su informe de actividades como senadora. Señaló que está "lista para servir a mi patria donde el pueblo me lo demande".

EL PAN VA CON TABOADA PARA LA CDMX...

El 11 de noviembre, Acción Nacional anunció que Santiago Taboada tiene su apoyo para el proceso de selección del candidato del Frente Amplio al gobierno de la Ciudad de México. En ese mismo evento, Taboada recibió el respaldo de exaspirantes como Kenia López, Lía Limón y Margarita Zavala.

...PERO EL PRI LE PONE HIELO...

El 11 de noviembre, el PRI señaló que la alianza opositora no ha designado candidato para la Ciudad de México, y recordó que el proceso del Frente marca el 15 de noviembre como la fecha para el registro de aspirantes, además de que "el PRI trabaja sin especulaciones para designar al mejor perfil que ganará la capital".

...Y OTROS ASPIRANTES INSISTEN

El 12 de noviembre, Sandra Cuevas señaló que "una de mis metas como mujer y política es muy clara, ser la próxima Jefa de Gobierno...voy a seguir con esta competencia y espero poder contar con mis partidos" refiriéndose al PAN, el PRI y el PRD. También Adrián Rubalcava insiste en ser candidato.

LIBIA GARCÍA VA POR EL PAN PARA LA GUBERNATURA DE GUANAJUATO

El 11 de noviembre, Libia Dennise García Muñoz Ledo se registró como precandidata única del Partido Acción Nacional al gobierno de Guanajuato, sumando el apoyo de todos los grupos. Hasta hace unos días, era Secretaria de Desarrollo Social y Humano en el gobierno local.

RUMBO AL 2024, LOS TERCEROS

SAMUEL GARCÍA SE REGISTRÓ COMO PRECANDIDATO PRESIDENCIAL DE MC...

El 12 de noviembre, Samuel García se registró como precandidato presidencial de Movimiento Ciudadano. Afirmó que "la batalla no es el Frente, ellos ya están fritos, hoy la batalla es Morena...nosotros representamos un gobierno joven y eficiente".

...PERO DE INMEDIATO LE SALIÓ COMPETENCIA

El 12 de noviembre, la senadora Indira Kempis también se registró para competirle la candidatura de Movimiento Ciudadano a Samuel García y denunció que recibió amenazas por participar en el proceso de su partido.



@CeposOficial





RUMBO AL 2024, EL OFICIALISMO

MORENA DEFINE A SUS CANDIDATOS A GOBERNADOR

La noche del 10 de noviembre, Morena dio a conocer los candidatos que buscarán las 9 gubernaturas en juego durante las elecciones del 2024. Se trata de: Ciudad de México: Clara Brugada; Chiapas: Eduardo Ramírez; Guanajuato: Alma Alcaraz; Jalisco: Claudia Delgadillo; Morelos: Margarita González; Puebla: Alejandro Armenta; Tabasco: Javier May Rodríguez; Veracruz: Rocío Nahle García y Yucatán: Joaquín Díaz.

ZALDÍVAR RENUNCIÓ A LA SUPREMA CORTE, Y SE SUMÓ CON SHEINBAUM

El 7 de noviembre, Arturo Zaldívar renunció como ministro de la SCJN. Explicó que "mi ciclo en la Suprema Corte ha terminado…es de la mayor importancia sumarme a la consolidación de la transformación de México, desde los espacios que me brinden la oportunidad de tener incidencia". Horas más tarde, Claudia Sheinbaum publicó que ella y Zaldívar "acordamos trabajar juntos para avanzar en la transformación del país".

LA POPULARIDAD DE LÓPEZ LLEGA A CINCO SEMANAS A LA BAJA

El apoyo al presidente López sigue cayendo. El 10 de noviembre se ubicó en 57.4%, disminuyendo más de medio punto porcentual respecto al 58% registrado el 3 de noviembre. Lo anterior de acuerdo con el seguimiento de Consulta Mitofsky.

UNAM

APRUEBAN NUEVO RECTOR DE LA UNAM

El 9 de noviembre, la UNAM anunció que su Junta de Gobierno "nombró al economista Leonardo Lomelí Vanegas como rector de la Universidad Nacional Autónoma de México para el periodo 2023-2027".

GOBIERNO

EN HONG KONG, UN CARGAMENTO DE DROGA CON LOGO DE SEGALMEX

El 7 de noviembre, Segalmex (entidad del gobierno mexicano) negó que sean sus productos los del cargamento de metanfetamina decomisado horas antes por las autoridades de Hong Kong. Indican que "Seguridad Alimentaria Mexicana, Segalmex, NO realiza exportación de productos a ningún país, por lo que nos deslindamos de cualquier mal uso que se haga de las siglas Segalmex...se realizarán las denuncias penales ante las autoridades...contra quien o quienes resulten responsables por el mal uso del nombre y logotipos de Segalmex".

OBRADOR OFRECE TERNA DE MUJERES PARA REEMPLAZAR A ZALDÍVAR EN SCJN

El 8 de Noviembre, el presidente López confirmó que aceptó la renuncia de Zaldívar como ministro de la Suprema Corte, y añadió que, para reemplazarlo, enviará al Senado una terna de mujeres, ya que estas son más "honestas y definidas".

ENERGÍA

EL PETRÓLEO MEXICANO HA PERDIDO NUEVE DÓLARES EN DOS SEMANAS

Los precios del petróleo disminuyeron en la semana. La mezcla mexicana de exportación se vendía el 10 de noviembre en \$72.89 dólares/barril, bajando casi cuatro dólares con respecto a los \$76.64 en que se había cotizado al cierre de la semana anterior.



@CeposOficial





ECONOMÍA

MÉXICO PONE DISTANCIA COMO EL MAYOR SOCIO COMERCIAL DE LOS EE. UU.

El 7 de noviembre, la oficina del censo de los Estados Unidos informó que, en los primeros nueve meses del año, México es el mayor socio comercial de los Estados Unidos, con intercambios por más de 599,800 millones de dólares. Detrás de México se ubican Canadá y China, cuyo comercio con los EE. UU. se desplomó casi un 20 por ciento anual.

LA INFLACIÓN SIGUE DE REGRESO AL RANGO OBJETIVO DE BANXICO

El 9 de noviembre, el INEGI informó que el Índice Nacional de Precios al Consumidor cerró octubre con un incremento anual de 4.25%, cada vez más cerca del objetivo del Banco de México (entre 2% y 4%). La inflación subyacente se ubicó en 5.5% anual. Ambas llevan 9 meses desacelerándose.

SE SUMA OTRA SEÑAL DE OPTIMISMO RESPECTO A LA ECONOMÍA

El 8 de Noviembre, Moody's publicó sus proyecciones actualizadas sobre la economía mexicana, que incluyen ligeros incrementos en su pronóstico. Ahora esperan que nuestro país crezca 3.5% en 2023 y 2.3% en 2024.

LAS BOLSAS DE VALORES SE FRENARON EN LA SEMANA

La Bolsa Mexicana de Valores concluyó operaciones el 10 de noviembre en 51,258.24 unidades, un retroceso de 8 puntos con respecto al final de la semana anterior. Por su parte, BIVA terminó en 1,060.89 puntos, elevándose poco más de una unidad a comparación de las 1,059.78 con que cerró la semana pasada.

EL PESO CEDE ALGUNOS CENTAVOS FRENTE AL DÓLAR

El peso perdió terreno durante la semana. El 12 de noviembre el dólar se intercambiaba por \$17.65 pesos, 19 centavos más que los \$17.46 pesos registrados el 29 de octubre.





